

Jueves 26 de Diciembre 2024

DELEGACIONES CMIC

Confía la CMIC Nacional en plan de obras de Sheinbaum y redistribución del presupuesto

(2024-12-25, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

El Vicepresidente Ejecutivo de Desarrollo Empresarial en Infraestructura Privada de la **CMIC** Nacional, Quel Galván Pelayo, manifestó tener confianza en el gobierno de Claudia Sheinbaum para que las obras públicas de su sexenio sean bien redistribuidas. Comentó que, a diferencia del gobierno de López Obrador, donde el presupuesto mayor iba dirigido a sus obras emblemáticas como el Tren Maya y refinería, ven a bien las estrategias de Sheinbaum al estar informados de los proyectos que se vienen próximamente y donde la iniciativa privada puede acceder a ejecutarlas.

Preven impulso a infraestructura educativa en Guanajuato para 2025

(2024-12-25, Redacción, Notus (Sitio),)

En reunión con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Guanajuato, el titular de la Secretaría de Obra Pública, Juan Antonio Pérez Beltrán, dijo que existe una expectativa positiva en materia de infraestructura educativa. Recordó que la Gobernadora, Libia Dennise García Muñoz Ledo, sostuvo una reunión con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, con quien se lograron establecer acuerdos en este rubro, los cuales fueron ratificados por la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, durante su reciente visita a nuestra entidad.

Otorgan suspensión definitiva para frenar la extinción del Fidesseg

(2024-12-25, Redacción, Página Central GTO (Sitio),)

El Juez Décimo Segundo de Distrito en León otorgó la suspensión definitiva para frenar la extinción del Fidesseg, una medida derivada del juicio de amparo promovido por el Consejo Coordinador Empresarial de León (CCEL). Exhortamos a las autoridades señaladas en la resolución del juez a cumplir, en tiempo y forma, con los efectos dictados, evitando cualquier indicio de estrategias dilatorias que evidencien una falta de respeto al estado de derecho que nos rige", expresaron en un comunicado firmado por el CCEL, Amexm, Apimex, Canacintra, Canaco, Canadevi, Ciceg, Cicur, **CMIC** y Coparmex.

Sectores productivos se reunieron con el gobernador Rocha Moya Destacado

(2024-12-25, Redacción, Viva Voz SIN (sitio),)

Hoy un grupo de empresarios se reunieron con el gobernador Rubén Rocha Moya, el Secretario de Economía, Pity Velarde y el director del SATES Sinaloa, José Carlos Cárdenas Mellado para revisar acciones concretas que fortalezcan al sector productivo ante la crisis de seguridad actual, sobre todo a aquellas empresas y giros más afectados. En la reunión participaron: Martha Reyes, presidenta de COPARMEX Sinaloa. Enrique Riveros, presidente de la AARC. Emilio Contreras, presidente de **CMIC** Culiacán. Iris Osorio, presidenta de Empresarios Turísticos de Cosalá. Cristina Ibarra, presidenta del Colegio de Economistas. Sergio Álvarez, presidente de CANACINTRA Culiacán. Gilberto Soto, presidente del Colegio de Contadores Públicos de Culiacán, A.C. Raúl Ibañez, integrante de Súmate. Daniel Elizondo, COPARMEX.

[El Valle de Guadalupe sigue siendo la zona con mayor desarrollo](#)

(2024-12-25, Jayme García, El Imparcial de Tijuana SON (sitio),)

El Valle de Guadalupe sigue siendo la zona con mayor desarrollo de proyectos en Ensenada, sin embargo, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**), Héctor Ramos García, consideró que hay que voltear a otras zonas antes de saturar ese mercado. "La Ruta del Vino sigue siendo el boom de la construcción en nuestro municipio, pero también es preocupante porque ya nos estamos acabando el Valle de Guadalupe, se tiene que trabajar con una regulación e la zona, creo que hay que buscar otros desarrollos como Ojos Negros para impulsar que la ruta del queso se conecte con el Valle de Guadalupe, a final de cuentas la orografía es muy similar en ambas zonas", explicó.

[Creación de vivienda, soluciones a crisis hídrica y movilidad, urgencias de SLP](#)

(2024-12-26, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

Las obras prioritarias en San Luis Potosí para el 2025 y que se espera que el gobierno de Claudia Sheinbaum impulse es la construcción de presas para la problemática hídrica, mejorar la conectividad y movilidad en la ciudad y la creación de vivienda económica, externó Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

[El 2025 será positivo para la obra pública en Guanajuato](#)

(2024-12-25, Redacción, Contexto NN GTO (sitio),)

En reunión con integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Guanajuato, el titular de la Secretaría de Obra Pública, Juan Antonio Pérez Beltrán, dijo que existe una expectativa positiva en materia de infraestructura educativa. Pérez Beltrán puntualizó que la dependencia a su cargo continuará con el trabajo colaborativo con los diferentes organismos relacionados con la obra pública. Es de mencionar que la buena relación entre el Gobierno Estatal y el Gobierno Federal trae consigo un panorama favorable para el 2025 para los proyectos de obra en la entidad.

[Transporte y Urbanización: Q. Roo en el top 3 de liderazgo con mayor construcción](#)

(2024-12-26, Stephani Blanco, Sipse (sitio),)

Con un valor de cuatro mil 724 millones de pesos en octubre, y un acumulado de 56 mil 534 millones en los primeros 10 meses, Quintana Roo continúa en el top 3 de los estados con mayor impulso a la construcción, principalmente en transporte y urbanización. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras, del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, por subsectores el transporte y urbanización encabezó la mayor parte de las obras, seguido de obras de telecomunicaciones y edificación. En tercer lugar se ubicó la edificación. La inversión pública continúa siendo el sector que más inyección de recursos realiza a la construcción, con tres mil 186 millones de pesos del total del valor de octubre, mientras que los proyectos privados cerraron ese mes con mil 500 millones de pesos. Durante el año, las obras federales que se mantuvieron fueron el Tren Maya sobre todo hacia la zona sur de la entidad y el Puente Nichupté en el norte. Además recientemente arrancó el mejoramiento de las carreteras. Estos proyectos detonan a la vez, mayor inversión privada sobre todo en desarrollos inmobiliarios y hoteles, según han señalado organismos como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, que espera para 2025 que continúe el auge con obras federales como el corredor de la zona continental de Isla Mujeres y la consolidación del Tren Maya en su fase de carga.

[Sipse \(sitio\)](#),

CONSTRUCCIÓN

La vivienda barata es cada vez más escasa, alertan

(2024-12-26, Sara Cantera, El Universal, . 1,19)

La escasez de vivienda económica que enfrentan los mexicanos, originada raíz del la pandemia, está lejos de disiparse, y más bien corre el riesgo de empeorar, advirtieron directivos del sector inmobiliario. La baja velocidad al la que se construyen nuevas casas o departamentos, así como la inflación, son factores que impiden mitigar el déficit de 4.9 millones de viviendas que se vive en el país, señalaron.

Esperan repunte de los créditos al sector privado

(2024-12-26, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 15)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anticipa que la banca de desarrollo alcanzará un saldo de crédito directo e impulsado al sector privado por dos billones de pesos al cierre de 2024. Destaca el financiamiento a micro, pequeñas y medianas empresas, a través de Nacional Financiera (Nafin) y Bancomext, productores agropecuarios y rurales con FIRA, proyectos de infraestructura con apoyo de Banobras, acciones de vivienda mediante la Sociedad Hipotecaria Federal y personal de las Fuerzas Armadas con Banjercito.

Balance inmobiliario 2024: Transformación tecnológica y nuevos horizontes

(2024-12-26, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

El sector inmobiliario cierra un año caracterizado por la integración de tecnologías, en la búsqueda de impulsar la eficiencia y mejorar la experiencia de usuarios, inversionistas y desarrolladores. Pese a la incertidumbre inicial derivada de los cambios políticos en México y Estados Unidos, la industria mantuvo su dinamismo. Estas herramientas también han sido clave para el crecimiento de tendencias globales como el nearshoring, que ha impulsado proyectos industriales sostenibles mediante soluciones como concretos filtrantes y sistemas de captación de agua.

POR UNA REFORMA SOCIAL RADICAL DE INFONAVIT

(2024-12-26, Redacción, Agencias, Noticias al día CHIH (sitio),)

Es una percepción cada vez más generalizada que el gobierno federal cuestiona la corrupción del Infonavit sin un robusto sustento y que el fin subterráneo es disponer de los miles de millones pesos contenidos en la Subcuenta de Vivienda, producto de las aportaciones bimestrales que hacen patrones (empleadores), que incluye el 5% del salario diario integrado de millones de trabajadores mexicanos y el pago acumulado de hipotecas rescatadas del propio instituto de vivienda. De este patrimonio de los trabajadores mexicanos pretende el gobierno mexicano disponer.

En entrevista, Manuel Bravo, presidente del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales, habló sobre las grandes oportunidades que tiene México con el nearshoring. (Repetida)

(2024-12-25, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista para Fórmula Financiera, Manuel Bravo Pereira, presidente del Consejo de Empresas Globales, destacó la importancia de la coyuntura actual en México y Estados Unidos, que incluye cambios de administración y la revisión del T-MEC. Bravo enfatizó que, aunque México tiene grandes oportunidades en nearshoring, también enfrenta retos significativos. Para

aprovechar estas oportunidades, mencionó cinco ejes fundamentales: 1. Formación de talento: Mejorar la capacitación en educación media, superior y dual. 2. Infraestructura: Desarrollar puertos, aeropuertos, carreteras y conectividad tecnológica. 3. Transición energética: Modernizar el modelo energético y fomentar energías limpias. 4. Estado eficaz: Garantizar certeza jurídica y un estado de derecho sólido. 5. Seguridad: Abordar la crisis de seguridad para atraer inversiones.

La Navidad en Acapulco: Recuperación tras los huracanes Otis y Jon.

(2024-12-26, Ibeth Parga, 96.9 W Radio,)

En Acapulco, la celebración navideña se ha visto marcada por la recuperación tras los huracanes Otis y Jon. La ocupación hotelera ha alcanzado un 70%, según informes locales. Laura Sánchez, corresponsal en el puerto, destaca el impacto económico y turístico de los desastres naturales, que afectaron viviendas, negocios y la infraestructura local. El gobierno federal ha implementado censos y convenios con la industria hotelera para brindar apoyo, aunque los esfuerzos aún son insuficientes para abordar las pérdidas económicas y los daños sufridos. Acapulco, un destino turístico clave, enfrenta desafíos en su recuperación, mientras los residentes buscan reconstruir sus vidas y negocios.

En entrevista, Claudia Esteves, directora general de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados, habló sobre el boom de parques industriales. (Repetida)

(2024-12-25, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

En entrevista, Claudia Esteves, directora general de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP), habló sobre el crecimiento y la situación actual de los parques industriales en México. Esteves destacó que ha habido un aumento constante en la demanda de espacios industriales, impulsado por el fenómeno del nearshoring, que permite a las empresas estadounidenses reubicar sus procesos productivos más cerca de sus mercados. Actualmente, hay 72 nuevos parques industriales en construcción en México, que suman casi 16 millones de metros cuadrados. Claudia Esteves también mencionó que, a pesar de la incertidumbre generada por la reforma judicial, la confianza de las empresas ya establecidas en México para reinvertir sus utilidades es un indicador positivo. Además, señaló que las decisiones de inversión en nuevos parques industriales suelen tomar tiempo, ya que las empresas analizan diversas condiciones antes de materializar sus proyectos.

Análisis del Presupuesto de Egresos 2025

(2024-12-25, Eduardo Ruiz-Healy, 103.3 Radio Fórmula,)

En mesa de análisis Eduardo Ruiz-Healy, Bernardino Esparza y Luis Miguel Rodríguez Alemán, hablaron del Presupuesto de Egresos 2025. Eduardo Ruiz-Healy, expuso que ayer se publicó en el DOF el Presupuesto de Egresos 2025, hay áreas en las que se redujo de manera fuerte el presupuesto y otras áreas en las que aumenta. Luis Miguel Rodríguez Alemán, señaló que ve cosas buenas y malas del presupuesto, hace unas semanas se habló de la reducción histórica al presupuesto solicitado por el Poder Judicial de la Federación, se confirmó la reducción, se confirmó la reducción al presupuesto solicitado por el INE pese al proceso electoral en 2025. En materia de salud pese a que se ha destacado una reducción a SSA en términos reales el presupuesto asignado al IMSS y al ISSSTE demuestran que se aumentó el presupuesto a la salud. Bernardino Esparza planteó que todos los gobiernos afirman haber incrementado el presupuesto al sector salud por lo que invita a todos a ir a los hospitales del IMSS o del ISSSTE

en donde a veces no se encuentran ni sábanas o instrumentos necesarios, no reciben emergencias y hay quejas por las recepciones.

[Canal 121 Telefórmula,](#)

Recuperación del mercado inmobiliario en las grandes ciudades de México

(2024-12-26, Axel Olivares, My Press (Sitio),)

El mercado inmobiliario en México se reactiva con fuerza en las principales ciudades. En los últimos años, el mercado inmobiliario en México atravesó una etapa de desafíos significativos, desde los efectos de la pandemia hasta la incertidumbre económica que impactó la inversión y la demanda. Sin embargo, un cambio de tendencia está revitalizando el sector: ciudades como Ciudad de México, Guadalajara, Mérida y Tijuana están recuperando el interés de compradores e inversionistas.

RELEVANTES NACIONALES

Llena temor a Trump casas de migrantes

(2024-12-26, Mauro de la Fuente, Reforma, . 1, 6)

Antes de la elección presidencial de Estados Unidos del pasado 5 de noviembre, los albergues para migrantes de la frontera de Tamaulipas y Coahuila con Texas lucían semivacíos. Ahora, estos centros en Matamoros, Reynosa, Saltillo y Piedras Negras están llenos de extranjeros nerviosos, ante las políticas del Presidente electo estadounidense Donald Trump de cerrar la frontera a la migración desde el primer día de su Administración, que arrancará el 20 de enero.

Aumentan los asesinatos contra mujeres; matan a siete al día

(2024-12-26, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6)

El 2024 se convirtió en otro año más con saldo negativo en materia de asesinatos de mujeres en el país, distinto al feminicidio. La mayoría de ellas tenían 18 años o más. De enero a noviembre suman 2 mil 409 mujeres víctimas de homicidio doloso, un aumento de apenas 1.3% con respecto al mismo periodo de 2023. en el que se contabilizaron 2 mil 376 víctimas, en cifras del reporte sobre violencia contra las mujeres del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) Un promedio de siete mujeres fueron asesinadas diariamente en el país durante este año que está una semana de concluir.

Detienen a 4 de Los Chapitos en Sinaloa

(2024-12-26, Raúl Flores, Excélsior, . 1, 10)

Las fuerzas federales detuvieron a cuatro presuntos sicarios de La chapiza, durante un operativo realizado en Culiacán, donde un agente de investigación de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana resultó lesionado. Se trata de Gabriel Alberto "R" de 29 años de edad, Luis Ezequiel de 28 años, Juan Carlos "D" de 24 años y José David "S" de 20 años, quienes, según las autoridades federales. estaban al servicio de Humberto Figueroa Benítez. alias El Perris o E127. jefe de seguridad de los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán A través de su red social el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch destacó el trabajo conjunto de la Defensa. Armada de México (Semar), Fiscalía General de la República (FGR) SSPC.

Caro Quintero amplía dominio en Edomex con el cártel de Caborca

(2024-12-26, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4)

El cártel de Caborca, liderado por un sobrino de Rafael Caro Quintero, ha establecido operaciones en 9 municipios del noroeste del Estado de México, incluyendo el corredor industrial Naucalpan-Tlalnepantla-Atizapán. La organización criminal se dedica principalmente a los delitos de extorsión, secuestro, robo de terrenos y narcomenudeo, lo que ha generado violencia en territorio mexicano.

El campo mexicano, el perdedor en tratado con EU y Canadá

(2024-12-26, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1 3)

A tres décadas de la apertura comercial de México con Estados Unidos y Canadá, el campo mexicano es el gran perdedor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), coinciden analistas, quienes ponen énfasis en el caso del maíz, alimento básico para las familias mexicanas. El TLCAN, ahora T-MEC, entró en vigor el 1° de enero de 1994. Uno de cada dos kilos de cereal que se consume en México proviene de EU.

Dependencias deben absorber autónomos con menos recursos

(2024-12-26, Héctor Usla, El Financiero, . 1, 4)

Las dependencias federales que absorberán las funciones de siete órganos autónomos extintos en semanas pasadas por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, enfrentarán significativos retos operativos durante el próximo año. Entre estos desafíos destacan el considerable aumento en sus plantillas laborales y la reducción de sus presupuestos.

La producción de petróleo acumula 24 meses con tendencia a la baja

(2024-12-26, Octavio Amador, El Economista, . 1, 4 5)

La producción petrolera de Pemex cayó un 10.2% en noviembre, marcando su mayor descenso anual en más de cinco años y hilando 24 meses de caídas interanuales. Este volumen de bombeo es ya el más reducido para Pemex desde el observado en mayo de 1979. La caída fue la más pronunciada desde abril del 2019.

Pobres o peligrosos, 54% de municipios

(2024-12-26, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4)

Más de la mitad de los municipios del país padecen pobreza o inseguridad, de acuerdo con el decreto de municipios prioritarios para 2025, publicado por la Secretaría del Bienestar en el Diario Oficial de la Federación. Según el decreto, mil 345 de los dos mil 477 municipios de la República registran altos índices de pobreza o violencia por lo cual el gobierno federal los atenderá con programas sociales el próximo año.

Reservas internacionales superan los 228 mil MDD

(2024-12-26, Verónica Reynold, El Herald de México, . 1, 16)

Las Reservas Internacionales se encaminan a cerrar 2024 por arriba de 228 mil millones de dólares, nivel no visto desde que se tiene registro, de acuerdo con el Banco de México (Banxico). En la semana del 6 de diciembre, la Reserva de Activos Internacionales alcanzó su máximo, al reportar 228 mil 753.3 millones de dólares, luego de superar 228 mil millones en la semana del 29 de noviembre pasado, ante la venta de dos mil 150 millones de dólares por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) al banco central.

[Alistan en BC 25 albergues](#)

(2024-12-26, Reforma Staff, Reforma, . 7)

En Baja California se está trabajando para instalar 25 albergues exclusivos para los mexicanos que sean expulsados de Estados Unidos tras la llegada de Donald Trump informó la Gobernadora Marina del Pilar Ávila. Los espacios, indicó serán instalados en puntos estratégicos, como Tijuana y Mexicali. considerados los principales puertos de acceso desde el país vecino.

[Frentes Políticos](#)

(2024-12-26, Frentes Políticos, Excélsior, . 9)

La 4T demuestra que, en seguridad, los números SÍ importan. Con un 300% más de detenciones diarias que el sexenio pasado, la estrategia de Claudia Sheinbaum y de Omar García Harfuch refuerza el deseo de un gobierno que no titubea frente al crimen. Los 150 generadores de violencia capturados cada día no son sólo cifras. son evidencia de un enfoque coordinado que apuesta por inteligencia acción estratégica. Aunque el reto es inmenso y la violencia persiste en regiones críticas. la afectación económica de 46 millones de pesos a los cárteles y los golpes operativos en estados clave confirman que se desmantela el problema pieza a pieza.

[Red Compartida](#)

(2024-12-26, Red Compartida, La Prensa, . 2)

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad, metido de plano en las mesas de seguridad del estado, tomando decisiones, mandando por encima de cualquier gesto que haga Rubén Rocha Moya que, según nos dicen, no ata ni desata en las reuniones, su papel se ha limitado a asentir todas y cada una de las instrucciones que salen de los equipos de la Sedena, Semar, la SSPC, y según cuentan de los asesores privados, ¿cuáles?, pues no se tiene muy claro de dónde habrían llegado los equipos de especialistas que están trabajando en las políticas de seguridad, y según nos cuentan estaban trabajando con Rocha Moya desde la época de López Obrador, sería una herencia con la que la actual administración no estaría de acuerdo, se supone.

CÁMARAS EMPRESARIALES

[Llaman a la IP a formar estudiantes](#)

(2024-12-26, Laura Toribio, Excélsior, . 1, 6)

El secretario de Educación, Mario Delgado convocó al sector empresarial sumarse al modelo de educación dual en el que actualmente colaboran mil 279 empresas. Delgado detalló que 16 mil 240 alumnas y alumnos de Educación Media Superior aplican sus conocimientos y aptitudes tanto en sus escuelas como en las empresas participantes. Al reunirse con servidores públicos de Educación Media Superior y Superior, dio conocer que el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) será la punta de lanza en este esfuerzo por lo que se especializará en la formación dual. Reconoció el apoyo de los grupos aliados en el fomento de la educación dual como son: el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), organizaciones europeas, embajadas de Alemania Suiza en México, Unicef, así como a las empresas nacionales y extranjeras que participan en este modelo y que pertenecen a los sectores automotriz. hotelero, alimentos. manufacturas. servicios. electrodomésticos. entre otros.

[CMX Noticias \(sitio\)](#),[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#),[Once noticias \(sitio\)](#),[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#),[Noticias MVS \(Sitio\)](#),[Capital de México \(sitio\)](#),[Publimetro \(sitio\)](#),[La Jornada \(sitio\)](#),[Quadratin México \(sitio\)](#),[El Herald de México,Excélsior \(Sitio\)](#),

[Destacan avance en el consumo de los mexicanos](#)

(2024-12-26, Ivette Saldaña, El Universal, . 20)

Las transferencias gubernamentales a la población, las remesas familiares el incremento al salario mínimo impulsaron el consumo de los mexicanos este año, lo que se observó en tiendas de autoservicio y en la compra de proteína animal. El incremento de las percepciones por encima de la inflación mejoró el poder adquisitivo de los trabajadores, considerando que el salario mínimo aumentó 131% de 2016 a 2024, y con alza de %aprobada 2025. quienes ganen 278.80 peSOS diarios podrán comprar 91% de dos canastas alimentarias y no alimentarias, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

[Decreto sobre IMMEX ya provocó la pérdida de 35,000 empleos: maquiladores](#)

(2024-12-26, Roberto Morales, El Economista, . 26)

El reciente decreto publicado por el gobierno federal sobre el sector textil de México provocó ya la pérdida de 35,000 empleos a cuatro días de su entrada en vigor, informaron cámaras empresariales. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servitur), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), sostuvieron un diálogo con autoridades federales ante el reciente decreto de prohibición del Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) publicado el 19 de diciembre de 2024 en el Diario Oficial de la Federación, que afecta a diversas industrias y sectores clave para la economía nacional.

[Preparan reunión con canadienses](#)

(2024-12-26, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 5)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sostendrá el 15 de enero una reunión con empresarios canadienses y mexicanos para impulsar las relaciones comerciales entre ambos países. Así lo anunciaron el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Business Council of Canada y detallaron que la comitiva empresarial de ambos países también tendrá encuentros con el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

[Ovaciones,](#)

[Menos casas y más caras](#)

(2024-12-26, Sara Cantero, Universal Gráfico, . 2 3)

Para el próximo año se espera que la escasez de vivienda, sobre todo en el caso del segmento más económico, afectará a quienes quieren hacerse de una propiedad ante la poca velocidad con la que se están construyendo nuevas casas o departamentos, así como por su precio elevado. De acuerdo con estimaciones de la Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), en el país se necesitan 9 millones de inmuebles. De ellos, 4.9 millones deberían costar entre 480 mil y 600 mil pesos, un rango accesible para el salario promedio de los mexicanos. Sin embargo, la inflación de los materiales de construcción desde la pandemia hace poco atractivo para los desarrolladores la construcción de vivienda de ese precio.

[Preparan reunión con canadienses](#)

(2024-12-26, Atzayacatl Cabrera, La Prensa, . 13)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sostendrá el 15 de enero una reunión con empresarios canadienses y mexicanos para impulsar las relaciones comerciales entre ambos países. Así lo anunciaron el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Business Council of Canada y detallaron que la comitiva empresarial de ambos países también tendrá encuentros con el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente; y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard.

CCE, ¿hacia dónde?

(2024-12-26, Alfonso Zárate, El Universal, . 14)

Los gobiernos de la posrevolución jugaron un papel crucial en la creación de las cámaras y confederaciones empresariales. Alberto J. Pani, secretario de Industria, Comercio y Trabajo del presidente Venustiano Carranza, fue clave en la creación de Concanaco y Concamin, sin embargo, en los momentos en los que el sector empresarial se ha sentido amenazado por las políticas del gobierno, ha creado sin la intervención del poder político- organismos para la defensa de sus intereses, así nació Coparmex en 1929, como una reacción al ambiente antiempresarial de esa época; en 1962 el Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN) como respuesta ante el gobierno "de extrema izquierda dentro de la Constitución" de Adolfo López Mateos, y en 1976 el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) asustado por la cercanía de Luis Echeverría con Fidel Castro y Salvador Allende.

[El Universal \(sitio\).](#)

Casas baratas cada vez más escasas, alertan

(2024-12-26, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

Para el próximo año se espera que la escasez de vivienda, sobre todo en el caso del segmento más económico, afectará a quienes quieren hacerse de una propiedad ante la poca velocidad con la que se están construyendo nuevas casas o departamentos, así como por su precio elevado. De acuerdo con estimaciones de la Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), en el país se necesitan 9 millones de inmuebles. De ellos, 4.9 millones deberían costar entre 480 mil y 600 mil pesos, un rango accesible para el salario promedio de los mexicanos.

Destacan avance en el consumo de los mexicanos

(2024-12-26, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Las transferencias gubernamentales a la población, las remesas familiares y el incremento al salario mínimo impulsaron el consumo de los mexicanos este año, lo que se observó en tiendas de autoservicio y en la compra de proteína animal. El incremento de las percepciones por encima de la inflación mejoró el poder adquisitivo de los trabajadores, considerando que el salario mínimo aumentó 131% de 2016 a 2024, y con el alza de 12% aprobada para 2025, quienes ganen 278.80 pesos diarios podrán comprar 91% de dos canastas alimentarias y no alimentarias, según la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

Arribo de turistas por aire a México creció 2.2% en último año: Sectur

(2024-12-25, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) dio a conocer la iniciativa México Muy Mexicano, con el cual se busca impulsar las raíces, tradiciones y destinos poco conocidos del país. El presidente de la agrupación

empresarial, Octavio de la Torre, mencionó, a través de un comunicado, que también se alentará el turismo en los pueblos y comunidades locales.

Maquiladoras cerrarán por decreto arancelario; advierten que perderán millones de dólares y al menos 35 mil empleos

(2024-12-25, Redacción, Enlace Radial (Sitio),)

Organismos del sector empresarial alertaron que el decreto por el cual se aumentaron los aranceles a la importación de prendas de vestir y de telas y se prohíben las importaciones temporales, se espera el cierre de empresas, la pérdida de empleos y daños económicos, por lo que pidieron una prórroga de tres meses y el análisis detallado de la medida. A unos días de la emisión del decreto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Sevytur), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), se reunieron con representantes de las secretarías de Economía, Hacienda y Crédito Público, y del Servicio de Administración Tributaria para analizar el impacto de la medida.

Juan José Sierra asumirá la presidencia de la Coparmex el 1 de enero de 2025.

(2024-12-25, Milca Ramírez, José Luis Sánchez Macías, 98.5 El Heraldo Radio,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha elegido a Juan José Sierra como su nuevo presidente, cargo que asumirá el 1 de enero de 2025. Sierra, quien fue electo en una votación interna con amplio respaldo, sucederá a José Medina Mora, actual presidente nacional. En una entrevista, Sierra destacó los retos económicos y las relaciones internacionales que enfrentará su gestión, especialmente en el contexto de la revisión del Tratado de Libre Comercio en 2026. Resaltó la importancia de la inversión extranjera y la colaboración entre el sector privado y el gobierno para abordar la inseguridad y promover un entorno favorable para los negocios.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // El Grinch navideño

(2024-12-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Yo no soy creyente y he tenido siempre una relación complicada con la Navidad. De joven, sin embargo, acompañé muchos años a mi padre a hacer visitas a sus hermanos el 24 de diciembre por la tarde, en recuerdo de mi abuela Rosario que le pidió mantener unida a la familia. Mi madre renunció en algún momento a organizar la cena de Noche Buena, ya que sus hijos no acudían por tener cenas con sus nuevas familias, y decidió hacer una comida familiar cada 25 de diciembre. Cuando se sintió cansada, yo retomé la costumbre y año con año acudieron a la comida mi madre, mis hermanos y la familia extendida. Ella, ya delicada de salud, recibió la visita de todos nosotros el 25 de diciembre de 2020. Se despidió y se quedó dormida para siempre.

TREN MAYA

DOF publica PEF 2025; confirma recorte de 1.9%

(2024-12-26, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

La caída en el gasto responde a la necesidad del gobierno de reducir el déficit fiscal en el 2025, que ha sido una de las grandes preocupaciones de diversos organismos y agencias calificadoras.

El incremento sustancial de los RFSP este año, que llegaron a un nivel histórico, se debió a que el gobierno pasado de Andrés Manuel López Obrador contrató más deuda con el fin de terminar obras emblemáticas, como la Refinería Dos Bocas, el Istmo de Tehuantepec y el Tren Maya, entre otros. El Tren Maya tiene presupuesto asignado para el 2025. De acuerdo con el gobierno, a esta obra específica se le asignó gasto para empezar con la infraestructura de tren de carga.

[Excélsior](#).

Madruquete de CSP con el presupuesto 2025; recorta al INE 5,767 mdp y a ramos autónomos 13,875 mdp

(2024-12-26, Redacción, El Independiente, . 1, 8)

La presidenta Claudia Sheinbaum publicó el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el ejercicio fiscal 2025 en la edición vespertina del Diario Oficial de la Federación (DOF). Este presupuesto, que asciende a 9.3 billones de pesos, establece las prioridades económicas y sociales del gobierno para el próximo año. Se asignará 996 mil millones de pesos a proyectos de infraestructura de gran envergadura, incluyendo la modernización de carreteras y los megaproyectos emblemáticos como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico.

[Sin Embargo \(sitio\)](#).

2025. El inicio de la resaca

(2024-12-26, Guillermo Lerdo de Tejada Servitje, El Heraldo de México, . 14)

Ante todo, las flamantes reformas pasarán de la ligereza propagandística a la menos divertida condición de realidad, cuyos efectos impactarán a millones de personas. Cuando, por ejemplo, los tribunales se llenen de jueces improvisados, en el mejor de los casos, o impuestos por los delincuentes, en el peor. En paralelo, como confirma el presupuesto 2025 publicado ayer, continuará el deterioro de servicios públicos críticos, como la salud, y se redobla la apuesta de que las pensiones y becas palien este abandono. Luego está el frente financiero. Entre las transferencias de efectivo, las mega obras como el Tren Maya, los subsidios a Pemex y el gasto corriente, el gobierno prácticamente carece de margen para hacer mucho más que sostener un sistema clientelar que de suyo requiere cada vez más recursos.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#).

Sheinbaum asegura que el Tren Maya apoyó a comunidades mayas

(2024-12-26, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró durante la mañanera de este lunes que el Tren Maya no solo ha rescatado zonas arqueológicas, sino que además ha apoyado a las comunidades mayas con caminos, viviendas, espacios públicos, entre otras acciones. “No sólo (ha sido el) rescate de las zonas arqueológicas, sino también apoyo a las comunidades mayas de hoy. Hay varios que continúan; cada 15 días nos reunimos con empresas del Tren Maya y en enero las vamos a invitar para ver qué falta de la construcción y quedan pendientes con comunidades, como caminos y otras acciones”, dijo Sheinbaum.

Del júbilo por la inauguración, al abandono de la estación del Tren Maya en Playa del Carmen

(2024-12-25, Octavio Martínez, Proceso (sitio),)

Una semana después de su inauguración, la estación Playa del Carmen del Tren Maya quedó abandonada sin activarse aún la venta de boletos para viajar por el ferrocarril. Esta parte del

proyecto federal denominado tramo 5 Norte y un pequeño segmento del tramo 5 Sur, fue inaugurado por el presidente Andrés Manuel López Obrador el jueves 29 de febrero. Corre de Cancún a Playa del Carmen, sobre alrededor de 45 kilómetros de vía que construyó la Sedena y la empresa ICA. Tras su apertura oficial, las instalaciones de la estación ubicada en el extremo opuesto del corredor hotelero Riviera Maya quedaron abandonadas, se ha podido constatar.

AIFA

Habrá corte de agua en Tultepec y Tultitlán

(2024-12-26, Arturo Contreras, El Universal, . 13)

Por trabajos de mantenimiento y reubicación del acueducto Ramal Los Reyes-Ferrocarril habrá un megacorte de agua que afectará 96 comunidades desde los municipios de Tultepec y Tultitlán, obras que comienzan este 26 de diciembre y concluirían en siete días, informaron los gobiernos locales. Los trabajos están a cargo de la Conagua son por la reconfiguración y conexión de dicho acueducto derivado del ramal ferroviario de pasajeros del Tren Suburbano que llegará al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

[El Universal \(sitio\)](#),

Reconfiguración aeroportuaria impactó en operaciones de carga en Querétaro

(2024-12-26, Viviana Estrella, El Economista, . 36)

El volumen de carga que se moviliza en el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) registró un descenso anual de 4.8% en el tonelaje acumulado de enero a octubre, exponen los registros de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Este descenso está relacionado con el declive de 22.1% en la carga internacional, contrario al avance de 6.2% que presentó la carga doméstica. De acuerdo con el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu) de Querétaro, Marco Antonio Del Prete Tercero, la caída que ha experimentado la carga aérea es resultado del reacomodo que tuvo el sistema aeroportuario con la incorporación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Al Margen // Se equivoca, presidenta

(2024-12-26, Juan María Naveja, El Economista, . 47)

Se equivoca, presidenta [...] a algunos les da coraje así, tremendo, hermoso aeropuerto, que ganó el premio como uno de los aeropuertos más bonitos del mundo". Afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum al presentar al director del aeropuerto Felipe Ángeles. ¿A quiénes se refiere? No veo a los mexicanos enojados porque el país cuente con obras bonitas, por supuesto que SÍ, cuando se trata de proyectos que costaron mucho más de lo presupuestado, que siguen costando y no resuelven el problema.

[El Economista \(sitio\)](#),

Una oposición sin Waze político

(2024-12-26, Jairo Calixto Albarrán, Milenio (sitio),)

Camaradas ufanos e insanos del sector opositores, trumpistas-santannistas todos, me pregunto si en aturdimiento navideño la Dictadura de la Cuatroté ya les arrebató sus ahorros, propiedades y su Infonavit, ya nacionalizó el Costco, Mc Donald's y el Palacio de Hierro, ¿o la presidenta Sheinbaum se va a esperar hasta enero para darle sentido y certidumbre a los delirios anticomunistas de la oposición? Urge saberlo porque hay mucha confusión; tanto alegan la

Télez, la Rabadán, los ferrices y los paleros de Alazraki que ya somos la Venezuela del norte, que yo pensé que a estas alturas de la satrapía macuspánica los mexicanos solo podrían hablar como Maduro o Hugo Chávez. Incluso he estado rastreando a las miríadas de venezolanos que según la Pagés llegan a escondidas por el AIFA y nada. Ni arepas hay en la Bodega de Aurrerá.

Reconfiguración aeroportuaria impactó en operaciones de carga en Querétaro

(2024-12-25, Viviana Estrella, El Economista (sitio),)

El volumen de carga que se moviliza en el Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ) registró un descenso anual de 4.8% en el tonelaje acumulado de enero a octubre, exponen los registros de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). De acuerdo con el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu) de Querétaro, Marco Antonio Del Prete Tercero, la caída que ha experimentado la carga aérea es resultado del reacomodo que tuvo el sistema aeroportuario con la incorporación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

SICT

Invierten 1400 mdp a caminos

(2024-12-26, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 8)

El Gobierno de México invertirá 1,400 millones de pesos en el programa de Liberación del derecho de vía 2025 para continuar con la construcción de caminos y carreteras. "Permite realizar las obras carreteras que contribuyen al incremento de la competitividad nacional y regional, mejorando las condiciones de acceso a ciudades, puertos y fronteras e integración de las zonas rurales a los centros urbanos", señala la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Siniestros viales suben 10% en diciembre: AMIS

(2024-12-26, Redacción, La Razón de México, . 17)

En la temporada decembrina, los siniestros automovilísticos aumentan entre 5.0 y 10 por ciento en las vialidades de México; el crecimiento se debe a la ingesta de alcohol y al incremento en el uso de vehículos, señaló la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). La AMIS destacó que, de acuerdo con el Anuario Estadístico de Colisiones en Carreteras Federales 2023, publicado por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), las carreteras y autopistas que siempre registran un mayor número de siniestros son: Puebla-Córdoba y México-Cuernavaca, ambas de cuota; y Coatzacoalcos-Villahermosa Reforma Agraria-Puerto Juárez, México-Querétaro y Querétaro-San Luis Potosí, todas sin peaje.

Showbiz // Un futuro incierto para las telecomunicaciones

(2024-12-26, Antonio Aja, El Economista, . 44)

Un futuro incierto para las telecomunicaciones como ha sido ya anunciado, en 2025 comenzará a operar la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), una nueva dependencia al nivel de una secretaría de Estado que dirigirá las funciones de política pública en materia de telecomunicaciones. Sin embargo, en cuestiones de licitación y supervisión del aprovechamiento del espectro radioeléctrico, así como el otorgamiento, revocación y autorización de cambios en el control accionario de concesiones de radiodifusión y telecomunicaciones, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) será el órgano encargado de regular.

[El Economista \(sitio\)](#),

Vigentes descuentos a estudiantes y maestros en transporte de pasajeros: SICT

(2024-12-25, La Redacción, La Jornada (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que están en vigor descuentos a estudiantes y maestros del 50 y 25 por ciento, respectivamente, en el servicio ferroviario y de autotransporte federal de pasajeros. En un comunicado, expuso que las disminuciones tarifarias se aplican con base al periodo vacacional fijado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), mismas que están en vigor desde el 19 de diciembre de 2024 y hasta el 3 de enero de 2025.

[Once noticias \(sitio\)](#),[Once noticias \(sitio\)](#),[Milenio \(sitio\)](#),[Noticias MVS \(Sitio\)](#),[Aristegui Noticias \(sitio\)](#),

Para un viaje seguro por carretera durante vacaciones de fin de año, mantenga en buenas condiciones su vehículo: SICT

(2024-12-25, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio),)

Si va a salir a carretera durante el actual periodo vacacional de fin de año, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) le recomienda verificar las condiciones físico-mecánicas de su vehículo para garantizar un óptimo rendimiento en su viaje. Tome en cuenta aspectos básicos de seguridad vial que debe seguir previo a su recorrido: Acomodar los espejos; revisar los niveles de aceite, gasolina, agua y aire de las llantas; usar el cinturón de seguridad; evitar los distractores y el uso del celular o cualquier otro equipo de comunicación; respetar los límites de velocidad y no haber ingerido alcohol o cualquier sustancia que comprometa su estado de alerta.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Regulación telecom, cambio significativo, pero subóptimo

(2024-12-26, Perla Martínez, Excélsior, . 16)

El nuevo modelo regulatorio derivado de la reforma en simplificación orgánica representa un cambio estructural significativo, aunque subóptimo, para la regulación la competencia económica en el sector de telecomunicaciones en México. opina Daniel Cabrera. analista de The Competitive Intelligence Unit (CIU). Esto se debe a la creación de la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT). así como la reasignación de facultades y obligaciones que, hasta ahora. tiene el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).

Ajustes en el Presupuesto de Egresos debilitan a la administración pública

(2024-12-26, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 15)

Los ajustes que se realizaron en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, aprobados por el Congreso de la Unión, debilitan a las dependencias de la administración pública federal, dijo el Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP). Bien se observa un esfuerzo para llevar a cabo un ajuste fiscal; sin embargo, los recursos aprobados implican mayor debilidad financiera para las dependencias de gobierno, lo que probablemente repercutirá en su capacidad para ofrecer bienes y servicios de calidad a la población", dijo en un comunicado.

[Milenio \(sitio\)](#),

Se publicó el presupuesto de egresos 2025 en el Diario Oficial de la Federación.

(2024-12-26, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

El Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 24 de diciembre por la Presidenta Claudia Sheinbaum, contempla un gasto total de 9 billones 302 mil 58 millones de pesos, un aumento del 2.6% respecto a 2024. De este monto, 64 billones se destinarán al gasto programable, priorizando programas sociales como pensiones para adultos mayores y becas educativas. El presupuesto incluye 996 mil millones para proyectos de infraestructura, como la modernización de carreteras y megaproyectos emblemáticos del gobierno federal.

REFORMA ENERGÉTICA

Alistan planta de carbonización hidrotermal

(2024-12-26, Patricia Carrasco, La Prensa, . 7)

Está listo el primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal en el Bordo Poniente de la Ciudad de México, un proyecto liderado por la UNAM, la Secretaría de Energía (SENER) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que contribuye a que México disminuya sus emisiones de gases de efecto invernadero, comentó Luis Agustín Álvarez Icaza, investigador del Instituto de Ingeniería de esta casa de estudios. El módulo que está terminado tiene la capacidad de procesar 72 toneladas de residuos orgánicos al día, con los cuales se pueden producir 8.7 toneladas de hidrochar; reducirá 24 mil 600 toneladas de emisiones de dióxido de carbono (CO₂) en un año, además de secuestrar nueve mil 500 toneladas de carbono en ese mismo periodo.

Autos eléctricos: ¿emblema de la movilidad sustentable?

(2024-12-26, Universidad Iberoamericana, El Universal (sitio),)

La urgencia por combatir el cambio climático está provocando una revolución en la industria automotriz, que ha dado un giro hacia la electrificación de los automóviles, detonando un crecimiento exponencial de esta tecnología. Se estima que, para 2030, habrá más de 100 millones de vehículos eléctricos e híbridos circulando en el mundo. Tan solo en México, entre enero y agosto de 2024, se comercializaron más de 16 mil unidades, y se proyecta que, al cierre del año, esta cifra supere las 20 mil.

México reducirá gases efecto invernadero con planta de carbonización hidrotermal

(2024-12-25, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio),)

Está listo el primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal en el Bordo Poniente de la Ciudad de México, un proyecto liderado por la UNAM, la Secretaría de Energía (SENER) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que contribuye a que nuestro país disminuya sus emisiones de gases de efecto invernadero, comentó Luis Agustín Álvarez Icaza, investigador del Instituto de Ingeniería de esta casa de estudios. El también ganador del Premio Universidad Nacional y líder del proyecto explicó: concluyó la construcción y la Planta se encuentra en etapa de acondicionamiento, donde se probó el inicio de operaciones y se realizan ajustes para su correcto funcionamiento.

Generación distribuida fotovoltaica, aliado clave para la competitividad industrial en México

(2024-12-26, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

La generación distribuida fotovoltaica en el sector industrial mexicano es una inversión estratégica, pues además de representar una oportunidad de ahorro, también responde a la

creciente demanda de sostenibilidad y competitividad en el mercado. Las empresas mexicanas están cada vez más interesadas en reducir su huella de carbono mediante la generación de energía limpia y en sitio, aprovechando las abundantes condiciones solares del país, lo que les permite adoptar estrategias energéticas eficientes y competitivas.

México va por reducir gases contaminantes con planta de carbonización hidrotermal

(2024-12-25, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

México apunta a una mayor reducción de gases de efecto invernadero, como parte de su lucha contra el cambio climático, con la inauguración del primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal en la capital mexicana, un proyecto pionero liderado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en conjunto con la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Este desarrollo permitirá transformar residuos orgánicos en biomateriales y energía limpia, contribuyendo significativamente a la disminución de emisiones de contaminantes.

Listo el primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal en la Ciudad de México.

(2024-12-26, Sophía Henríquez, 104.1 Radio Fórmula,)

El primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal, ubicado en el bordo poniente de la Ciudad de México, está operativo. Este proyecto, liderado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Secretaría de Energía de la Ciudad de México y la Comisión Federal de Electricidad, busca reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Luis Agustín Álvarez Icaza, investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM y líder del proyecto, anunció que la planta se encuentra en la fase de acondicionamiento, realizando pruebas iniciales y ajustes para su funcionamiento óptimo.

El primer módulo de la planta de carbonización hidrotermal en la Ciudad de México está concluido y en etapa de acondicionamiento.

(2024-12-26, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

El primer módulo de la planta de carbonización hidrotermal en el Bordo Poniente, Ciudad de México, ha sido finalizado y se encuentra en fase de acondicionamiento.

Este proyecto, liderado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Secretaría de Energía y la Comisión Federal de Electricidad, busca transformar la basura orgánica en electricidad, contribuyendo a la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero en el país. Luis Agustín Álvarez Icaza, investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM y líder del proyecto, anunció que el módulo, capaz de procesar 72 toneladas de residuos orgánicos diarios, producirá 87 toneladas de hidrochar, reduciendo 24,600 toneladas de emisiones de dióxido de carbono anuales y secuestrando 9,500 toneladas de carbono en el mismo período.

Listo el primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal en la Ciudad de México.

(2024-12-26, Sophía Henríquez, Canal 121 Telefórmula,)

El primer módulo de la Planta de Carbonización Hidrotermal, ubicado en el bordo poniente de la Ciudad de México, está operativo. Este proyecto, liderado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Secretaría de Energía de la Ciudad de México y la Comisión Federal de



Electricidad, busca reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. Luis Agustín Álvarez Icasa, investigador del Instituto de Ingeniería de la UNAM y líder del proyecto, anunció que la planta se encuentra en la fase de acondicionamiento, realizando pruebas iniciales y ajustes para su funcionamiento óptimo.